

# *Le Congrès du Parti Communiste à Cuba abordera des modalités pour le développement économique*

---

Image not found or type unknown



Par: Roberto Morejón

Dans l'agenda du prochain huitième Congrès du Parti Communiste de Cuba, l'économie est une priorité, aussi bien pour ses difficultés que pour la mise en œuvre des stratégies pour son développement.

Les délégués à la réunion examineront les résultats économiques et sociaux du quinquennat précédent et les prévisions pour le futur immédiat.

L'économie cubaine a traversé des situations complexes à cause de l'impact du blocus états-unien renforcé, du manque de financement extérieur et de la pandémie causée par le nouveau coronavirus.

Les stratèges admettent l'existence de problèmes structurels et de lacunes internes qui restent pour l'instant sans solution.

En effet, après avoir connu une croissance moyenne discrète de 1% annuel, la contraction du PIB a atteint 11% en 2020.

Cet indicateur montre l'impact causé par la contraction du commerce international, par la réduction du tourisme vers Cuba et de l'entrée de devises, ainsi que par les grandes dépenses pour faire face au Covid-19.

Il est vrai qu'en 2020 les autorités ont approuvé la Stratégie économique sociale pour donner un élan à l'économie et le plan 2021 s'est acheminé à assurer des objectifs essentiels.

Mais, mis à part le financement pour l'achat des aliments, des carburants et pour l'industrie nationale, Cuba a dû réduire les importations et donner la priorité aux productions autochtones.

Aux côtés de ces éléments, 2021 a été marqué par le début de la mise en ordre qui comprend l'unification monétaire et cambiale, l'élimination des subventions excessives et des gratuités indues, ainsi que la réforme des salaires et des pensions.

La mise en ordre doit contribuer au perfectionnement de la planification socialiste et à l'utilisation de nouveaux instruments financiers dans l'administration de l'économie.

Parallèlement, les entreprises de l'état socialiste faisant partie essentielle de l'économie nationale et d'autres modalités de gestion tels que les coopératives, le travail autonome et l'investissement étranger devraient être encouragés.

Perfectionner le modèle de gestion du secteur agricole, faire des progrès dans l'informatisation de la société, et adapter la conceptualisation du Modèle Économique et Social Cubain figurent également parmi les priorités.

C'est pourquoi elles seront au centre de la discussion du Congrès du Parti Communiste de Cuba dont les militants apporteront des idées à la recherche des meilleurs chemins pour le développement des forces productives.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/fr/especiales/comentarios/253984-le-congres-du-parti-communiste-a-cuba-abordera-des-modalites-pour-le-developpement-economique>



**Radio Habana Cuba**